

Martes 13 de febrero de 2018

SECRETARIO

Solicita EPN aplicar Ley en comicios. -El presidente Enrique Peña Nieto se reunió con integrantes de su gabinete legal y ampliado, a quienes les pidió vigilar y cumplir con la ley electoral previo a los comicios del próximo 1 de julio. La Presidencia de la República informó que el Ejecutivo ratificó su instrucción de "cumplir y respetar las normas legales que deberán observar todos los servidores públicos antes del proceso electoral en marcha". En el encuentro privado en la Residencia Oficial de Los Pinos, Peña Nieto y los secretarios revisaron logros y evaluaron avances de los compromisos presidenciales, así como pendientes de su gobierno. A la reunión asistió el **Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa.**—El Universal 4 A, Ovaciones PP, 24 Horas 6



Jesús Alcántara Núñez, nuevo subsecretario de Desarrollo Rural.- El titular de la **SAGARPA, José Calzada Rovirosa**, tomó protesta a Jesús Alcántara Núñez como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural de la dependencia. Alcántara Núñez es licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), tiene una maestría en Asesoramiento de Imagen y Consultoría Política por la Universidad Pontificia de Salamanca (UPSA) y

es doctor en Administración Pública por la Universidad Anáhuac. Se desempeñó como director general de la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett) y enlace de Alto Nivel de la Secretaría de Gobernación (Segob) "Plan Michoacán".- **El Día, 5 / 20 Minutos / Uniradio Informa / Uni Obregon / NTX Noticias / Quadratin / Jornada UNAM / Cuestión de Polémica / Al Segundo / Buenas Noticias / Uni Ensenada / Calle México / Uniradio Noticias / Uni Mexicali / Portal Político / El Arsenal / Pulso Político / Talla Política**



Exportaciones agroalimentarias mexicanas alcanzan cifra récord en el 2017: US 32,583 millones.- El Sector agroalimentario alcanzó cifras récord en las exportaciones al cierre de 2017, obteniendo ingresos por 32,583 millones de dólares que representan un incremento anual de 12.47%, respecto al mismo periodo de 2016. Con esta cifra, se supera la meta del gobierno federal de superar las ventas de productos agroalimentarios del 2016 y llegar a los 33,000 millones de dólares, anunció que llevará a cabo este martes el secretario de **SAGARPA, José Calzada Rovirosa**. México logró también un superávit histórico en el 2017 pues registró un saldo positivo de más de 5,400 millones de dólares. Logrando un superávit récord, colocando además como productos líderes de exportaciones a la cerveza, aguacate, tomate, ganado en pie y carne de res", comentó Juan Carlos Anaya, director de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).- **El Economista, 21 E y N**

Cerró Meade en Tlalnepantla y confía en ganar.- Al cerrar precampaña rumbo a los comicios presidenciales del 1 de julio, José Antonio Meade apostó por replicar el escenario del Estado de México donde recordó que pese a lo complicado de esa elección se terminó ganando tal y como sucederá en estas elecciones donde se renovará la Presidencia de la República. Desde la explanada principal de

Tlalnepantla, Estado de México, recordó que ese triunfo en la gubernatura del Estado de México devolvió la tranquilidad al país y a los mercados financieros. Al evento llegaron varios gobernadores, entre ellos el del Estado de México, Alfredo del Mazo, quien fungió como anfitrión, además de secretarios de Estado, dirigentes y legisladores. Asimismo el vocero presidencial Eduardo Sánchez, los secretarios de Hacienda, comunicaciones y transportes, Semarnat, Sagarpa, José Antonio González, Gerardo Ruiz Esparza,, Rafael Pacchiano, y **José Calzada**, respectivamente.- **Monitor Económico**, 26

MONITOREO

Difundido el 12 de febrero 2018

SECRETARIO

Se registraron **25** impactos del Boletín **044**.- **“Protesta Jesús Alcántara Núñez como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural de la SAGARPA”**.

Radio:

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018016667nc.mp3

12/2/18 Radio: Ultrasistemas de Noticias, 101.3 Mhz, Estado de México, 15:06 hrs.

Portales de Internet: 24

Boletín 044.- “Protesta Jesús Alcántara Núñez como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural de la SAGARPA”. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, tomó protesta a Jesús Alcántara Núñez, como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural de la dependencia.

Alcántara Núñez, es licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), tiene una maestría en Asesoramiento de Imagen y Consultoría Política, por la Universidad Pontificia de Salamanca (UPSA) y es doctor en Administración Pública, por la Universidad Anáhuac.

Entre otros cargos, se desempeñó como director general de la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT) y enlace de Alto Nivel de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) “Plan Michoacán”.

Asimismo, fue diputado local de la LVII Legislatura del Poder Legislativo del Estado de México y diputado federal en la LX Legislatura de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión.

Además, fungió como subsecretario de Gobierno y director general de Recursos Materiales del Gobierno del Estado de México, así como presidente municipal del Ayuntamiento de Acambay, en la entidad mexicana.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018015246nc.pdf

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/331579/0/rinde-protesta-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural/>

<http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/512930/rinde-protesta-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural.html>

<http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/512930/rinde-protesta-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural.html>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/489114>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/02/12/sagarpa-nombra-a-jesus-alcantara-asesor-de-imagen-y-consultoria-publica-488.html>

<http://cuestiondepolemica.com/protesta-jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-desarrollo-rural-la-sagarpa>

<http://alsegundo.mx/principal/protesta-jesus-alcantara-nunez-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-desarrollo-rural-sagarpa/>

<http://buenas-noticias.mx/2018/02/jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-sagarpa-332>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/protesta-jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-desarrollo-rural-la-sagarpa/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/489114>

<http://www.inforural.com.mx/protesta-jesus-alcantara-nunez-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<https://www.portalpolitico.tv/gobierno/protesta-jesus-alcantara-nunez-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa>

<http://www.elarsenal.net/2018/02/12/protesta-jesus-alcantara-nunez-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/02/rural1406446/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/protesta-jesus-alcantara-nunez-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<https://hojaderutadigital.mx/protesta-jesus-alcantara-nunez-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-la-sagarpa/>

<http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/02/12/protesta-jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-desarrollo-rural-la-sagarpa/>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/33515-protesta-jesus-alcantara-como-nuevo-subsecretario-de-desarrollo-rural-de-sagarpa>

<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47988>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6760301/t,Protesta+Jes%C3%BAs+Alc%C3%A1ntara+N%C3%BA%C3%B1ez+como+nuevo+subsecretario+de+Desarrollo+Rural+de+la+sagarpa/>

<http://almomento.mx/protesta-jesus-alcantara-nunez-nuevo-subsecretario-desarrollo-rural-la-sagarpa/>

Inspirado en el triunfo en el Edomex, PRI ganará la presidencia: Meade en cierre de precampaña

Estado de México. En esos comicios, Alfredo del Mazo tuvo una contienda cerrada con la candidata de Morena, Delfina Gómez, quien impugnó los resultados,

reclamando irregularidades como el uso de programas sociales a favor de la campaña priista. “Hace un año se nos decía, que se veía difícil, y hace un año, ¿quién ganó en el Estado de México?, dijo Meade, ante lo que los asistentes comenzaron a gritar “Alfredo, Alfredo”, en referencia al actual mandatario estatal, Alfredo del Mazo. “Ese triunfo le regresó la tranquilidad al país, y les regresó la tranquilidad a los mercados. Inspirados en ese triunfo, el primero de julio de 2018, vamos a ganar”, mencionó Meade en Tlalnepantla. Al cierre de precampaña en Tlalnepantla, reportó Notimex, acudieron funcionarios federales, como los secretarios de Hacienda y Crédito Público, José Antonio González Anaya, y **el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso**. También el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y el vocero de la Presidencia de la República, Eduardo Sánchez Hernández. De acuerdo con un reporte de Reforma, también estuvo en el evento el exgobernador del Estado de México, Arturo Montiel. En una encuesta publicada por el diario El Financiero, el pasado seis de febrero, Meade apareció en tercer lugar, con el 22% de las preferencias, 16 puntos abajo del aspirante de Morena, Andrés Manuel López Obrador. “Queremos reconocer nuestros errores, queremos corregir lo que está mal. No podemos dejar de reconocer todo lo que nos falta”, expresó Meade en su evento en Tlalnepantla, aunque también señaló que “no se puede dejar de ver lo mucho que se ha avanzado”, con el PRI como gobierno. “Hemos sentido juntos, compartimos la misma indignación frente a la injusticia y la corrupción, compartimos la esperanza de un México mejor, nos hemos visto a los ojos y sabemos que podemos y vamos a mejorar”, agregó.

<http://www.yancuic.com/politica/inspirado-en-el-triunfo-en-el-edomex-pri-ganara-la-presidencia-meade-en-cierre-de>

Proyecto Balandrán consolida el avance agrícola en SLP: JMC

Tras la presentación del proyecto del Centro de Investigación y Extensión que desarrolla la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP) en el Balandrán, el Gobernador del Estado Juan Manuel Carreras López, destacó que este desarrollo permitirá consolidar el avance agrícola y de capacitación a productores de la entidad, por lo que será de gran impacto para la región y de trascendencia nacional e internacional. Acompañado por la Presidenta de la Junta Directiva del Sistema Estatal DIF Lorena Valle Rodríguez, el titular del Ejecutivo reconoció a la UASLP por la labor ampliamente reconocida, y expresó que este Centro sin duda será una referencia en principio agrícola y posteriormente pecuaria para el campo de esta zona media de ahí la importancia de este centro para la región”. En representación **del Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso**, el titular del **INIFAP** Rafael Ambríz Cervantes dijo que los centros de investigación en el país tienen la obligación de extender el conocimiento que generan en favor de la población. Agregó que esta

secretaría apoya a las universidades para fortalecer la Investigación, la innovación y el conocimiento que generan, en este nuevo Centro será posible todo ello para el campo potosino. En su participación el rector de la máxima casa de estudios del estado, Manuel Fermín Villar Rubio reconoció el compromiso de Juan Manuel Carreras para consolidar este importante proyecto, ya que desde su paso por la Secretaría de Educación cimentó las bases para lograr la realización de este propósito, que tiene como fundamento traducir en una mayor competitividad los productos y en una mejor rentabilidad para todos los que participan en la cadena productiva. “Es una preocupación de la Universidad apoyar a sus campus para que se potencie más las regiones de la entidad en desarrollo y crecimiento y a través de este centro se está impulsando el rubro agrícola de la Zona Media con técnicas como fértil riego y el manejo de inocuidad alimentaria; las buenas prácticas agrícolas”.

<http://elheraldoslp.com.mx/2018/02/12/proyecto-balandran-consolida-el-avance-agricola-en-slp-imc-2/>

SAGARPA

Se registraron 38 impactos del Boletín 043.- “Garantiza SAGARPA abasto de rosas para este 14 de febrero”.

Televisión: 4

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018016210nc.mp4

12/2/18 Televisión: Milenio Noticias Tarde 1ra, Canal-120 (IZZI), 14:27 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018017853nc.mp4

12/2/18 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, Canal-120 (IZZI), 16:26 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018018610nc.mp4

12/2/18 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, Canal-120 (IZZI), 17:23 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018021758nc.mp4

12/2/18 Once Noticias de la noche C-11 21:26

Radio: 4

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018015118nc.mp3

12/02/18 Iñaki Manero en 88.9 (88.9 FM) 13:31

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018017640nc.mp3

12/2/18 Radio: Alfredo Romo en 88.9, 16:01 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018020589nc.mp3

12/2/18 MXQ Noticias Nocturno (Metepéc) AM 1600 Khz. 19:48

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018021514nc.mp3

12/2/18 Formato 21 20:00 hrs. 1110 Khz. 20:45

Portales de Internet: 30

Boletín 043.- “Garantiza SAGARPA abasto de rosas para este 14 de febrero”.

Este 14 de febrero se tendrá garantizado el abasto de rosas mexicanas gracias al incremento que se tiene en la generación de esta flor ornamental, la cual llegó a una producción récord el año pasado de ocho millones 774 mil gruesas, más de 200 mil gruesas más que en 2016.

Lo anterior, gracias a los incentivos destinados por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) a este sector productivo y al esfuerzo de los floricultores, quienes han invertido en tecnificación y mecanización en sus cultivos.

La dependencia informó que el año pasado se cosecharon mil 696 hectáreas de rosa y febrero es el mes en el que más se produce esta flor, seguido de diciembre, noviembre y mayo, respectivamente.

Según datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), la producción de rosa sigue creciendo en nuestro país, luego de que en 2015 se generaron seis millones 814 mil gruesas; en 2016, ocho millones 547 mil gruesas y, este año, ocho millones 774 mil gruesas de esta flor.

Los principales estados productores son el Estado de México, con aproximadamente el 76 por ciento del corte nacional, seguido de los estados de Morelos, Puebla, Querétaro, Jalisco, Oaxaca, Hidalgo, Guerrero, Ciudad de México y Tlaxcala.

La producción nacional de rosa, no sólo garantiza el abasto interno de la flor, sino que se exporta a otros países por su calidad y presencia, donde los principales compradores son Estados Unidos, Canadá y Belice.

La rosa cuenta con más de 200 especies que derivan en alrededor de 30 mil variedades y a nivel nacional se producen con fines comerciales en diversas entidades del país, lo que significa un beneficio económico para las zonas rurales.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/489094>

<http://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/nacional/2018-02-12/habra-suficientes-rosas-enamorados-durante-dia-amor-y-amistad/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/331564/0/garantizan-abasto-de-rosas-para-enamorados/>

<http://cambiodemichoacan.com.mx/nota-n37547>

<http://www.elhorizonte.mx/nacional/garantizan-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero/2092625>

<http://www.economiahoy.mx/consumo-eAm-mx/noticias/8934060/02/18/Garantizan-abasto-de-rosas-para-el-14-de-febrero-.html>

<https://www.informador.mx/economia/Garantizan-abasto-de-rosas-para-Dia-de-San-Valentin-20180212-0090.html>

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/02/12/1219798>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/331564/0/garantizan-abasto-de-rosas-para-enamorados/#xtor=AD-1&xts=513356>

<http://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/nacional/2018-02-12/habra-suficientes-rosas-enamorados-durante-dia-amor-y-amistad/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6758817/t,Garantiza+sagarpa+abasto+de+rosas+para+este+14+de+febrero/>

<http://almomento.mx/garantiza-sagarpa-abasto-rosas-este-14-febrero/>

<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-mexicanas-para-este-14-de-febrero>

<http://www.elhorizonte.mx/nacional/garantizan-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero/2092625>

<https://889noticias.mx/noticias/este-14-de-febrero-garantizado-el-abasto-de-rosas-mexicanas-sagarpa/>

<http://www.sexenio.com.mx/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=22390>

<https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/rosas-para-el-14-de-febrero-abasto-garantizado/>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/registra-2017-produccion-historia-rosas/>
<https://www.brunoticias.com/rosas-mexicanas-conquistaran-corazones-en-mexico-mundo/>
<http://www.diariodenavojoa.com/garantizan-mexico-abasto-rosas-dia-los-enamorados/>
<https://mexico.quadratin.com.mx/este-14-de-febrero-rosas-suficientes-sagarpa/>
<http://www.elarsenal.net/2018/02/12/garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero/>
<https://vanguardia.com.mx/articulo/garantizan-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero-en-piedras-negras>
<https://hojaderutadigital.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero/>
<http://www.yancuic.com/mexico/garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero>
<http://alsegundo.mx/principal/garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero/>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/este-14-febrero-garantizan-abasto-rosas-mexicanas>
<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/al-momento/33514-garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero>
<http://reflexion24informativo.com.mx/garantiza-sagarpa-abasto-de-rosas-para-este-14-de-febrero/>
<http://revistaq.mx/noticias/garantizan-abasto-rosas-enamorados/>

Incrementa producción de rosas en la entidad; es segundo a nivel nacional

Puebla. La producción de rosas en el estado de Puebla registró un aumento preliminar de 13.79% con relación al año pasado, lo cual garantiza el abasto durante el año de esta flor, producto Hecho en México, en particular durante la celebración del próximo 14 de febrero y otras fechas significativas, informó la delegación de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**.

Con base en estadísticas del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), la dependencia federal reportó la producción de 785 mil 400 gruesas (en la que cada una equivale a 12 docenas) de rosas. El rendimiento promedio es de mil 700 gruesas por hectárea, con lo cual la entidad se ubica en el segundo lugar a nivel nacional de esta flor.

Los principales municipios productores de rosas son: Chiautzingo, San Salvador El Verde, Atlixco, San Martín Texmelucan, San Felipe Teotlancingo, Zacatlán y Huaquechula. El incremento de la producción obedeció a la mejora de paquetes tecnológicos.

En el país se tiene una producción de rosas constante a lo largo del año, con énfasis en los meses de febrero y diciembre, cuando se cultiva 37.5% del total de rosas a nivel nacional.

Esta flor cuenta con más de 200 especies que derivan en alrededor de 30 mil variedades y a nivel nacional se producen con fines comerciales en nueve entidades del país, Ciudad de México, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala.

El Estado de México es el principal productor de esta flor ornamental con un volumen de 6.16 millones de gruesas (80.8% de la producción nacional); Puebla, 785.4 mil gruesas, Morelos, 647.7 mil gruesas; Querétaro, 465.7 mil.

Estas cuatro entidades producen 99.5% de la producción nacional, lo cual permite una mayor oferta.

El cultivo de rosas en el país se realiza en una superficie de mil 504 hectáreas, principalmente de invernadero.

<http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/11999-incrementa-produccion-de-rosas-en-la-entidad-es-segundo-a-nivel-nacional.html>

<http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Incrementa-138-la-produccion-de-rosas-en-Puebla-garantizan-abastos-para-este-14-de-febrero/130834.html>

<http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/3615-puebla-incrementa-su-produccion-de-rosas-sagarpa.html>

La Sagarpa apoyó a jóvenes mexicanos para capacitarse en diversas áreas de la viticultura en Chile

Voz No Identificada: Con el objetivo de conocer las diversas técnicas y tecnologías modernas que se aplican en Chile, para producir la uva utilizada en la elaboración de vino, la **Sagarpa** apoyo a jóvenes mexicanos para capacitarse en ese país en diversas áreas de la viticultura, con el objetivo de elevar la calidad y producción de ese sector en nuestro país.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018016270nc.mp3

12/02/2018 Imagen Informativa 2da 90.5 Mhz. FM 14:52 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018016270nc.mp3

12/02/2018 Imagen Informativa 2da 90.5 Mhz. 14:52

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_12022018/12022018019064nc.mp3

12/02/2018 Negocios en Imagen 90.5 Mhz. FM 18:01 hrs.

Alcanzó producción agrícola de Tabasco los 6.3 mmdp

La **SAGARPA** reportó que en 2017, el valor de la producción agrícola de Tabasco alcanzó los seis mil 318 millones de pesos, lo cual ha dado en el campo oportunidades de desarrollo, empleo, crecimiento económico y sobresalir con productos de calidad dentro y fuera del país.

En un comunicado, la delegación de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** señaló que en la entidad existe una superficie plantada de productos agrícolas de 238 mil 987 hectáreas.

De este total, durante el 2017 fueron cosechadas 233 mil 005 hectáreas, destacando los cultivos de plátano, caña de azúcar, cacao, palma africana, cítricos, hule hevea, piña, copra, maíz, yuca, chile, arroz, sorgo, frijol y chihua, principalmente.

En suma, el valor de la producción agrícola alcanzó los seis mil 318 millones de pesos. Refirió que de cultivos perennes como el plátano, se obtuvo una producción de 599 mil 727 toneladas; de cítricos la producción obtenida fue de 177 mil 904 toneladas, mientras que la copra arrojó una producción obtenida de 10 mil 770 toneladas.

En los cultivos cíclicos del mismo año, el maíz grano del que se tiene una superficie sembrada de 72 mil 532 hectáreas, se obtuvo una producción de 123 mil 946 toneladas. El sorgo grano, precisó, permitió una superficie cosechada de siete mil 877 hectáreas y existe en Tabasco una superficie sembrada de ocho mil 337 hectáreas. En tanto, del frijol se obtuvo una producción de mil 714 toneladas, entre otros, concluyó.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/331609/0/alcanzo-produccion-agricola-de-tabasco-los-63-mmdp/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/489161>

Bloquearán Veracruz el viernes si no hay aumento a precio de leche

El presidente del Frente Nacional Lechero, Miguel Franzoni Hernández, sostuvo que aunque ya hay una mesa de negociación conformada por diversidad dependencias, no han obtenido los resultados que buscan

El próximo viernes podrían intensificarse las movilizaciones en distintos municipios de lecheros que exigen que el precio de la leche sea de 8 pesos el litro, dado que la autoridad no ha atendido sus demandas.

El presidente del Frente Nacional Lechero, Miguel Franzoni Hernández, sostuvo que aunque ya hay una mesa de negociación conformada por diversidad dependencias, entre ellas SEDESOL, DICONSA y **SAGARPA**, no han obtenido los resultados que buscan.

Acusó que mientras las autoridades insisten en que se pague a 7 pesos, eso es apenas el costo de producción.

"El viernes hubo una reunión y hubo una propuesta de 7.10 pero estamos diciendo que no, que sea a 8 pesos el litro de leche porque 7.10 o 7.20 es el costo de producción, lo que venimos a pedir es que las autoridades no estén jugando con nosotros porque si no seguirán las movilizaciones", advirtió.

Y es que recordó que este lunes tenían programada una reunión que les pasaron para el próximo jueves, y si ese día no logran acuerdos, se intensificarían las manifestaciones.

"Estamos diciendo que si no hay una respuesta concreta el jueves haremos otras movilizaciones. Cerraríamos paulatinamente varios lugares en Tierra Blanca, Xico, Naolinco; hay lecheros que se están sumando", abundó.

imagendelgolfo.mx/noticiasveracruz/xalapa/41217440/si-no-hay-acuerdos-productores-veracruzanos-de-leche-se-movilizarian.html

libertadbajopalabra.com/2018/02/12/lecheros-intensificarian-movilizacion-veracruz/

SECRETARIA

Está garantizado el abasto de rosas para la efeméride, asegura Sagarpa.- Para este 14 de febrero estará garantizado el abasto de rosas mexicanas, ya que hubo producción récord el año pasado, con 8 millones 774 mil gruesas (una gruesa contiene 12 docenas de flores), es decir, más de 200 mil respecto de 2016. Febrero es el mes en que se recogen más de estas flores, informó la **SAGARPA**. Detalló que esto ocurre debido a que los floricultores han invertido en tecnificación y mecanización de sus cultivos. Durante 2017 se cosecharon mil 696 hectáreas de rosa, y después de febrero, los meses en que más se produce son diciembre, noviembre y mayo. Las principales entidades productoras son el estado de México, con aproximadamente 76 por ciento del corte nacional, seguido de Morelos, Puebla, Querétaro, Jalisco, Oaxaca, Hidalgo, Guerrero, Ciudad de México y Tlaxcala. Las rosas también se exportan a EU, Canadá y Belice. - *La Jornada*, 37 / *La Prensa*, 12 / *Publimetro*, 49 / *24 Horas*, 16 / *Amanecer*, 9 / *Cambio de Michoacán* / *Economía Hoy* / *Informador* / *Excelsior* / *20 Minutos* / *Noticieros Televisa* / *Al Momento* / *NTX Noticias* / *Algo que Informar* / *Notiradar* / *Enfoque Noticias* / *889 Noticias* / *Sexenio* / *Heraldo de México* / *Calle México* / *Brunoticias* / *Portal Político* / *Quadratin* / *El Arsenal* / *Vanguardia* / *Yancuin* / *Hoja de Ruta Digital*

Gobernador entrega apoyos por 404 mdp a agricultores.- En beneficio de más de 3 mil 500 productores, el gobernador Francisco Domínguez Servién entregó apoyos para el campo por 404.3 millones de pesos, como parte del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas. Aseguró que Querétaro es la única entidad en la que el programa funciona bajo el esquema peso a peso, entre los gobiernos federal y estatal, por lo que reconoció la sinergia entre las autoridades para beneficiar al sector primario de la economía. Gustavo Nieto Chávez, delegado de la **SAGARPA** en el estado, refrendó el compromiso de la dependencia para continuar con el trabajo en coordinación con el gobierno estatal, al que reconoció la voluntad para inyectar peso a peso en el Programa de Concurrencia. - *El Universal*, 19-A / *El Economista*, 36 U y E

Prometen iniciar operativo de aretado de ganado en marzo.- En reunión del Comité Técnico de Origen y Trazabilidad se acordó implementar un operativo de barrido en las unidades de producción pecuarias de la Entidad para el aretado del ganado bovino, que iniciará en marzo y tendrá una duración de seis meses; con el objetivo de dar cumplimiento a la Norma Oficial Mexicana NOM-001-SAG/ GAN-2015. Este acuerdo fue avalado por autoridades de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial del Estado (Sedrae); de la Delegación Federal de la **SAGARPA**; de **Senasica**; y del Sistema Nacional de Identificación Individual de Ganado (Siniiga), así

como por parte de los productores a través de la Unión Ganadera Regional de Aguascalientes (UGRA); de la Unión Ganadera Regional Hidrocálida (UGRH), y del Comité Estatal para el Fomento y Protección Pecuaria de Aguascalientes (Cefoppa). El titular de la Sedrae, Manuel Alejandro González Martínez, informó que el Gobierno del Estado apoyará con una inversión de 500 mil pesos para el pago del operativo de barrido, con los técnicos acreditados por la ventanilla del Siniiga que incluye únicamente la colocación del arete y el costo del mismo correrá por cuenta de los productores.- **La Jornada, Aguascalientes, 9**

Productores buscan el control biológico de la correhuela.- Extensionistas agrícolas en conjunto con productores del Valle de Mexicali, están desarrollando un proyecto encaminado a lograr el control biológico de la maleza "Correhuela", a través de la reproducción y utilización del ácaro denominado *aceria malherbae*, que ya está siendo usado con buenos resultados, en el valle agrícola del Estado de Sonora. El delegado de la **SAGARPA**, Guillermo Aldrete, informó que el Proyecto inició el año pasado, con recursos económicos del Componente de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural, que opera la Secretaría. A fin de conocer personalmente las características y beneficios del proyecto, el funcionario federal, se reunió con los extensionistas, José Alberto Camau y Francisco Tamayo, responsables del Proyecto, así como personal del instituto Nacional de investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) quienes también están colaborando en la investigación.- **Monitor Económico, 14**

Fortalecen estrategia para proteger a la vaquita marina; ampliarán polígono.- Con tres líneas de acción, la SEMARNAT, **SAGARPA** y SEMAR fortalecerán su estrategia de colaboración para rescatar a la vaquita marina del peligro de extinción, anunciaron las dependencias en un comunicado. En el mismo detallan lo siguiente para dar seguimiento a la protección de la vaquita: Compensación a pescadores, Inspección y vigilancia y Protección de la vaquita marina.- **Monitor Económico, 15**

Sembraron 37 mil hectáreas con cultivos perennes en el Valle de Mexicali.- En los campos agrícolas del Valle de Mexicali, existe una superficie de 37 mil 332 hectáreas con cultivos "Perennes", que son aquellos que permanecen sembrados todo el año, así lo dio a conocer el delegado de la **SAGARPA** en la entidad, el Guillermo Aldrete. El funcionario precisó que la lista de los "perennes" la encabeza el cultivo de la alfalfa, con la siembra de 29 mil 874 hectáreas; lo que representa un avance del 97.64% con respecto de las 30 mil 596 hectáreas programadas y sembradas el año pasado.- **Monitor Económico, 15**

Polvaderas de la Laguna por Pascual Alvarado.- En la reunión ordinaria de la Asociación Ganadera del Sector Social del municipio de Hidalgo, donde hizo presencia el Diputado Federal Oscar García Barrón, se expusieron temas con respecto a los programas de **SAGARPA** y de Financiera Nacional, así como lo relacionado a la prestación de los servicios ganaderos.- **Contexto, 10**

Se Comenta.- ¡Mucho ojo! :Que Jesús Alcántara, mexiquense que fuera diputado local y legislador federal, además de haber ocupado diversas carteras en el gobierno del estado, ahora será Subsecretario de Desarrollo Rural de la **SAGARPA**. Vuelve a sus orígenes para apoyar a los campesinos del país.- **Milenio, Estado de México, 6**

Agronegocios / Productos y servicios agropecuarios.- Considerando la dinámica de cambio en la que se encuentra México y el mundo, las tecnologías de producción en el campo mexicano ya no son las mismas de las últimas décadas, puesto que las necesidades y exigencias de las personas que los consumen exigen mayor calidad, inocuidad, sabor, volumen y disponibilidad de productos agrícolas y agroindustriales. De igual manera, el sistema bancario mexicano enfocado al campo y su potencial de negocio han cambiado, ahora además de la Banca Comercial, están los Intermediarios Financieros no Bancarios y Especializados, involucrados en el financiamiento a la producción, industrialización y comercialización. Es por ello que el enfoque de FIRA seguirá siendo el de promover la participación del sector privado en el financiamiento y la toma de riesgos en el crédito al campo, desarrollando nuevos programas e instrumentos financieros para incorporar a la población que aún no tiene a los servicios que provee este conjunto de fideicomisos en beneficio de la capitalización del campo, el fomento de los productores primarios a las redes de valor.
- **El Economista, 13 T.E**

SHCP- Nombramiento (Esta boca es mía de Juan M. De Anda).- Bien recibidos los nombramientos de Bernardo González Rosas y Enrique Martínez y Morales en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y en la Dirección General de la **Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero**, respectivamente. Por su probada experiencia, ambos funcionarios garantizan la continuidad en programas y estrategias de supervisión financiera y de banca de desarrollo. **24 Horas, 8**

SECTOR AGROPECUARIO

SCJN podría negar amparo a empresas azucareras. -Luego de más de 10 años de litigio, el conflicto del gremio azucarero contra el gobierno federal está a punto de concluir con una sentencia que busca declarar que los empresarios afectados no tienen derechos ya sobre los bienes, maquinarias, producto y dinero que quedó de la industria. Este miércoles, el ministro Alberto Pérez Dayán propondrá a sus compañeros en la Segunda Sala de la SCJN negar el amparo con el que los ingenios y empresarios de la industria azucarera buscaban revertir la expropiación de los bienes de este sector que desde 2011 fue declarado formalmente en quiebra. La resolución se basa en que los interesados recibieron la indemnización correspondiente a la expropiación decretada en 2001, lo que desapareció su calidad de propietarios y, por tanto, su derecho a solicitar la reversión. Nueve ingenios iniciaron una batalla legal contra el decreto expropiatorio, para contrarrestar la acción del gobierno federal. –El Universal 4 A, Milenio 22

Libra el gobierno reversa (Empresa Alberto Barranco). -A la callada, la Suprema Corte de Justicia de la Nación le negó un amparo al Grupo Azucarero Escorpión que representaba el último recurso para revertir la venta de cinco de sus nueve ingenios con cuyo marco estaban en juego 9 mil 600 millones de pesos. La posibilidad de reversa, en paralelo, colocaba al gobierno de espaldas a la pared al haber vendido activos cuya posesión se debatía en los tribunales. La exposición de motivos hablaba de deudas acumuladas con el gobierno, con énfasis en la Financiera Nacional Azucarera y el Banco Nacional de Comercio Exterior. El punto mayor, en el caso de los ingenios de Caze, es que los involucraron en supuestos subsidios del gobierno para apuntalar sus exportaciones a Estados Unidos, lo que derivó en el canje de un procedimiento por los famosos acuerdos que obligan a México a exportar 70% de azúcar crudo y el resto refinada. –El Universal 4 B

Lecheros, perdedores en negociaciones del TLCAN; demandan "piso parejo". - En la ganadería, el sector lechero ha sido perdedor en el TLCAN y pese a ello el negociador, la Secretaría de Economía, busca mantener esta situación como está. Tan sólo el año pasado las importaciones de lácteos significaron 65 por ciento de la producción nacional y van en aumento. Salvador Álvarez, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) e integrante del cuarto de junto del equipo negociador mexicano del TLCAN, hizo un balance del impacto de este acuerdo en la ganadería. "Estos años del tratado han sido exitosos para algunos sectores y algunas cadenas productivas. En la carne hemos avanzado,

aunque hubo un encontronazo con la desgravación total; sin embargo, en otros ha habido poca fortuna, como en la leche". Se dejó libre mercado para lácteos que perjudicó al productor nacional, y las importaciones no necesitan permiso, ya que entran directamente, y eso no lo quieren modificar. –La Jornada 36

Ganadería mexicana, punta de lanza en mejoramiento genético.- En genómica, utilizando la tecnología más avanzada del mundo se mejoran los pies de cría alcanzando mayores niveles de productividad y suficiencia alimenticia a los actuales. Oswaldo Chazara Montalvo, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas y presidente de la Comisión de Ganadería de la LXIII Legislatura, afirmó que hoy por hoy los productores pecuarios producen animales con las mejores características genéticas. Reconocimiento internacional En el mundo, a México se le ha dado un reconocimiento al tener liderazgos específicos en las razas más importantes de ganado de carne y leche. **Reforma, 1 empresas**

Precios de aguacate y huevo se mantienen en mercados del país: Profeco.- Del 5 al 9 de febrero el precio del huevo y del aguacate se mantuvieron en 75 y 63 pesos el kilo, respectivamente, en mercados de la República Mexicana, mientras que otros productos mostraron variaciones mixtas. La Profeco informó que en tiendas de autoservicio el aguacate bajó a 42.98 pesos el kilo; la bolsa con dos kilos de azúcar retrocedió 8.1 2 pesos respecto a la semana previa y se adquirió en 49.73 pesos, en tanto la cebolla, el jitomate y el limón se vendieron en 15.90, 1 2.78 y 23.75 pesos cada uno. En la Central de Abastos (Ceda) de la Ciudad de México, el kilo del fruto verde bajó 5.0 pesos en comparación con la semana anterior y se ofertó en 35 pesos; el jitomate y la bolsa con dos kilos de azúcar se vendieron en 11 y 34 pesos; mientras que la cebolla y el cítrico se mantuvieron en 10 y 18 pesos, respectivamente. **El Día, 5**

Agricultura sustentable, objetivo de Unilever.- Considerando que hacia el año 2050 la población global ascenderá a 9,000 millones de personas, el desafío de alimentar a 2,500 millones de habitantes más supone que en los próximos 40 años se necesitará más comida que toda la que se consumió en los pasados 10,000 años. "Para hacer frente a un aumento tan grande de la demanda debemos rediseñar nuestro sistema agrícola y de alimentos global para volverlo más productivo, sustentable y nutritivo, con este desafío la categoría de Alimentos de Unilever asumió cinco compromisos de Nutrición Sustentable, entre los que incorporamos a la agricultura sustentable", comenta el vicepresidente de Mercadotecnia de la categoría de Alimentos de Unilever México y Caribe, Mariano Smith. **Economista, 28 y 29 ER**

México, los commodities el TLCAN y la vaca (Perspectiva con Rjo'Brien de Antonio Ochoa).- El evento en el que participé fue palestra donde se expusieron muchos temas y, si me permites, tengo que destacar un par para no abusar de los espacios. Digamos, entonces, que en primera línea se habló sobre el tratado de libre comercio, el famoso TLCAN. Mi opinión al respecto a nivel commodities agrícolas, los norteamericanos tienen mucho que perder, como sabes, los productos del campo norteamericano encuentran en México un destino casi cautivo, un mercado vibrante y un cliente de alto mérito. Los norteamericanos en el medio oeste reconocen lo anterior y están temerosos de una reacción visceral y unilateral de la Casa Blanca, cosa que con el paso del tiempo pueda llegar a suceder, ya que, sin duda, la presión en la negociación está del lado de la Casa Blanca, pero los tiempos de la negociación corre en los tiempos de Los Pinos. Éste es el ritmo que le conviene a México. **Economista, 7 TE**

El contador.- Por si no fuera poco con el TLCAN, el secretario de Economía, Ildfonso Guajardo, alista cabildeo con su homólogo estadounidense, Wilbur Ross, para revisar el acuerdo de suspensión por dumping de jitomate. En 1996 se iniciaron investigaciones contra los productores mexicanos por vender tomate rojo por debajo de su costo de producción; sin embargo, se logró suspender la denuncia con un acuerdo que se renueva cada 5 años. Ya toca una nueva revisión antes de que termine febrero y Guajardo confía en que el presidente Donald Trump no agarre a jitomatazos a México y dé por terminado el acuerdo o que el tema influya en la renegociación actual del TLCAN. **Excélsior, 3 dinero**

Financiera Nacional llega al millón. -Ante la encomienda de transformar e impulsar el desarrollo de actividades económicas que permitan elevar la productividad del campo, así como mejorar el nivel de vida de la población rural y urbana en México, la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero otorgó el crédito un millón desde su creación. La Financiera Nacional de Desarrollo (FND), que cumplió 15 años de su formación legal, el 26 de diciembre de 2002, tiene la misión de apoyar con créditos al pequeño productor, hacia el beneficio del ejidatario, de la gente del campo, de la zona rural del país, afirmó Enrique Martínez, director general. En entrevista con El Financiero Bloomberg, el director general del organismo de desarrollo reveló que hace unos días la banca de desarrollo otorgó el crédito un millón desde que se creó bajo el nuevo modelo. La Financiera, según su propio portal, es un organismo descentralizado de la Administración Pública Federal, sectorizado en la Secretaría de Hacienda. **-El Financiero 9**

Zacatecas tiene como objetivo al mercado asiático. –El gobierno del estado de Zacatecas y el Grupo Yeon firmaron la carta de Intención para mejorar la productividad del campo y facilitar el comercio internacional; el proyecto de inversión potencial es de 1,500 millones de dólares en la primera etapa, hasta 5,000 millones en la segunda. El plan consiste en maximizar la producción de los productores y la inversión para la infraestructura que se requiere para exportar productos mexicanos aséis diferentes países de Asia. Adolfo Bonilla Gómez, secretario del Campo, suscribió el convenio con la visión del gobernador Alejandro Tello de hacer transitar al agro zacatecano de un modelo de subsistencia a uno de negocios. Para dicho proyecto, Grupo Yeon identificó el plan de inversión del gobierno de China. La carta de intención es para identificar la capacidad de crecimiento de proyectos comprometidos de México y se trata de una relación a largo plazo, de tres hasta 12 años. –**El Economista 35**

¿Influenza porcina en Estados Unidos? (Globali... ¿Qué? Por Fausto Pretelin Muñoz de Cote). -Francia: leche contaminada por salmonela fue exportada a 83 países (enero del 2018); México: leche en polvo contaminada por radiación nuclear de Chernóbil fue importada de Irlanda por la paraestatal Conasupo a pesar de que la OMS lanzó una alerta (1986-87). Ahora es Estados Unidos. El 20 de septiembre pasado el diario The Washington Post reveló que autoridades de Maryland detectaron a un grupo de cerdos enfermos de gripe porcina. Han pasado casi cinco meses y autoridades de la Casa Blanca han tratado de encubrir la información. ¿Cuál es la razón? Una de ellas es el posible impacto en las exportaciones de carne de Estados Unidos. En el 2016, México le compró 1,041 millones de dólares en carne de puerco. Al año, en México se consumen 2 millones de toneladas de carne de puerco. La capacidad de producciones de 1.3 millones de toneladas. Es la razón por la que en el 2014 México eliminó los aranceles que tenía la carne de cerdo. –**El Economista 39**

Firmarán convenios para atender la problemática de trabajadores jornaleros. - Para atender la problemática que viven los jornaleros agrícolas y sus hijos, la próxima semana se firmará un acuerdo entre los estados expulsores de estos trabajadores, las entidades que los reciben y la Secretaría del Trabajo, a fin de que revisar las condiciones en que laboran y que se vigile que no haya mano de obra infantil en los campos de cultivo. Según información de la Secretaría del Trabajo, también se impulsará un programa del Unicef, que se llama "Aula inteligente", a fin de atender a hijos de jornaleros agrícolas con retraso en los años de educación y que pudieran tener una edad que no corresponde al grado escolar que cursan. Éste responde a la

problemática que enfrentan miles de jornaleros mexicanos que se desplazan del sur y centro del país hacia estados como Sonora, Baja California y Baja California Sur para poder laborar y se llevan con ellos a sus familias. –**La Jornada 4**

Templo Mayor. -Tras tres años de ser delegado federal en Nuevo León, Enrique Martínez y Morales fue designado como director de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquera. Si el nombre le suena es porque se trata del hijo del ex gobernador coahuilense Enrique Martínez y Martínez. A ver cómo le va a cargo de los dineros rurales, ya que muchos en Coahuila recuerdan que no fue muy ducho para cuidar los dineros estatales. Cosa de recordar, dicen, que Martínez y Morales era diputado del Congreso coahuilense que, a un día de tomar posesión Rubén Moreira como gobernador, palomeó la megadeuda a Humberto Moreira. Tsss... –**Reforma 14 A**

Alza en alimentos, la más alta en 10 años. -Durante enero de 2018, los alimentos se encarecieron 7% más respecto a los precios del mes de enero de 2017, resultando ser la inflación más cara en precios para los habitantes de la Zona Metropolitana de Guadalajara desde el año 2009, es decir, desde hace 10 años. Esto quiere decir que alimentos básicos de las familias tapatías, como el jitomate, el huevo, la leche, o la papa, están en sus precios más caros desde hace una década, al menos durante el mes de enero, de acuerdo a la comparativa realizada con el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), del Inegi. En enero del 2009, la inflación en el rubro "Alimentos, bebidas y tabaco" fue de 7.63%, y no se había superado la barrera de 7% hasta este año. Y algunos, como la zanahoria, el chayóte y la papa se encarecieron más de 60%; el jitomate y los nopales sufrieron aumentos mayores a 40 por ciento. –**El Financiero 37**

Importante, diversificar socios comerciales: Cepal. -En materia comercial es importante que México vea hacia otras latitudes y no dependa solo de Estados Unidos, dado que eso lo vuelve vulnerable en el tema fiscal, dijo Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "Es importante diversificar las exportaciones y pensar en un modelo industrial con base en lo logrado", dijo en el seminario Cambio de Época, que se llevó a cabo en la UNAN Bárcena afirmó que México ha logrado mucho en materia de inversión manufacturera, ya que ha traído importantes montos a la industria aeroespacial. "Hay que volver la mirada al propio campo mexicano, específicamente en el sector agroalimentario, pero también a diversificar la carpeta importadora en algunos bienes manufactureros", dijo. –**Milenio 27**

Abren 2 mil indagatorias sobre gobierno de Cué por peculado, cohecho. -Gabino Cué, quien de 2010 a 2016 gobernó Oaxaca con la alianza PAN-PRD, dejó el estado con una corrupción tal, que generó más de dos mil 300 carpetas de investigación por cohecho, peculado, enriquecimiento ilícito, fraude... Las denuncias se concentraron principalmente en las secretarías de Finanzas, Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuicultura; Infraestructura y en Salud, ésta última con un quebranto de más de seis mil millones de pesos. "Antes de ser nombrado fiscal anticorrupción, hasta antes del 9 de junio de 2017, formaba parte de la subprocuraduría de anticorrupción de Nuevo León, realizando investigaciones. Haciendo un comparativo de lo sucedido en Nuevo León con la administración que antecedió a Jaime Rodríguez, es cosa de niños lo que yo vi en esta entidad comparado con el desfalco que se cometió en Oaxaca", señaló el fiscal anticorrupción en Oaxaca, Jorge Emilio Iruegas. En entrevista con La Razón el funcionario local rechazó hablar sobre si existe o no una investigación contra el exmandatario, en cuya administración, dijo, se malversaron "miles de millones de pesos. No tenemos cuantificado cuánto, pero estaríamos hablando de miles de millones en fraudes". -La Razón 3

INFORMACIÓN GENERAL

Comicios, TLCAN y reforma fiscal en EU, riesgos en 2018: Hacienda.- El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio González Anaya, identificó ayer tres riesgos para la economía mexicana en 2018: el proceso electoral de este año, la incertidumbre en torno a las renegociaciones y los resultados del TLCAN y la reforma fiscal en EU. En conferencia de prensa en la residencia oficial de Los Pinos, acompañado por Eduardo Sánchez Hernández, vocero de la Presidencia, para presentar las Perspectivas económicas para 2018, González Anaya admitió que es natural que haya cierto nivel de incertidumbre por el proceso electoral de este año; sin embargo, destacó que hay un marco institucional sólido. "Es natural que haya incertidumbre en un año electoral, no sólo para México, sino para todo el mundo. No sabemos quién va a ganar; sin embargo, México tiene instituciones democráticas y tiene amplios consensos alrededor de la responsabilidad fiscal y del Banco de México." En torno a la renegociación del TLCAN, consideró que el escenario más probable es el de un resultado exitoso. - La Jornada, pp-21

Juan Díaz: ningún dirigente volverá a asaltar el SNTE.- Juan Díaz de la Torre fue elegido "legal y legítimamente" presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de

la Educación (SNTE) para el periodo 2018-2024, mientras que Alfonso Cepeda Salas será el nuevo secretario general del gremio. Además, el presidente del SNTE podrá ahora aspirar a cargos de elección popular. Con una votación de 3 mil 689 votos a favor y 39 votos nulos, la planilla única "Unidad, orgullo y compromiso" resultó ganadora en la elección en la que se renovaron los órganos de gobierno de la agrupación sindical. Al mismo tiempo, Miguel Ramírez Sánchez fue elegido secretario técnico del sindicato magisterial. El SNTE informó que el cargo que ahora ocupa Juan Díaz de la Torre fue resultado de "una votación directa, secreta y nominal". Como parte de los trabajos del séptimo Congreso Nacional Extraordinario, se modificaron también los estatutos del sindicato, con lo que se reformó el nombre del Consejo General Sindical para el Fortalecimiento de la Educación Pública a simplemente Presidencia del SNTE, que ahora es ocupada por Díaz de la Torre.- **Milenio, 6**

"No hago milagros, pero sólo yo acabaré con corrupción".- Ni independientes ni otros candidatos podrán acabar con la corrupción, asegura Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PES-PT). Aunque no quiere que piensen que es "milagroso", dice que él es el único que puede acabar con ese mal. En entrevista con El Universal advierte que si alguno de sus hijos incurre en esos actos será castigado como cualquier otro. "No quiero sentirme insustituible o que piensen que somos milagrosos, pero sólo nosotros podríamos acabar con la corrupción en México y lograr el renacimiento del país", afirma. Su balance de precampaña es positivo. Da la bienvenida a quienes lo apoyan, como la familia de Elba Esther Gordillo, si quieren cambiar al país sin condiciones ni negociar el combate a corruptelas. Comparado con 2006, precisa que tiene más experiencia y está mejor organizado para enfrentar un posible fraude electoral. De perder los comicios de nueva cuenta, adelanta que se irá a La Chingada, su quinta en Chiapas, y asegura que no tomará avenidas ni encabezará manifestaciones bajo el señalamiento de fraude electoral. Si gana, rentará una casa cerca de Palacio Nacional, pues no vivirá en Los Pinos, a donde se cambiará en junio de 2019, cuando su hijo Jesús termine la primaria. No habrá venganzas ni investigaciones, dice, contra el presidente Enrique Peña Nieto; eso corresponderá al Poder Judicial.- **El Universal, pp-6**